

FONTENAY-SOUS-BOIS

# La marqueterie de Marie-Hélène s'expose au Palais de Tokyo

**OUBLIEZ TOUT** ce que vous croyez savoir sur le côté vieillot de la marqueterie Boulle. Grâce à Marie-Hélène Poisson, une artiste installée à Fontenay depuis 2000, le fait de composer des motifs avec des petites pièces de cuir ou d'écailles de tortues redevient tendance. A tel point que le Palais de Tokyo a fait appel à ses talents pour réaliser un tableau avec un artiste peintre dans le cadre de « Double je ». Exposée depuis hier et jusqu'au 16 mai, Marie-Hélène Poisson va aussi y présenter un superbe mobile avec des personnages chinois en marqueterie ou encore ses coques d'iPhone si originales.

A 49 ans, Marie-Hélène Poisson a passé sa vie entière dans des ateliers de travail du bois. « Mon grand-père était ébéniste, mon père faisait de la marqueterie Boulle et moi je bricolais dès gamine en sortant de l'école, raconte l'artiste. J'ai fait l'école Boulle et j'ai transféré mon atelier à Fontenay quand mon père a arrêté. »

## Des boîtes à bijoux rénovées avec de l'écaille de tortue

Marie-Hélène Poisson a repris une maison en ruine dont elle a fait un havre de paix incroyable, à l'orée du Bois de Vincennes. Accueillis par son cheval et ses deux beaux bouviers bernois, les visiteurs découvriront un lieu magique.

L'atelier dans lequel elle organise chaque semaine des ateliers pour enfants et pour adultes, regorge de meubles à rénover, de boîtes à bijoux du XIX<sup>e</sup> siècle, de matières brutes inédites, « Dans toutes mes boîtes, vous pouvez trouver du cuir, de l'écaille de tortue, différentes essences de bois, du laiton, du cuivre, de la peau de requin, de la nacre, de la toile de jute... J'ai utilisé le plus possible de toutes ces matières sur le



Fontenay-sous-Bois, le 18 mars. Marie-Hélène Poisson s'est installée dans la ville en 2000. Elle ouvrira les portes de son incroyable atelier, les 1<sup>er</sup>, 2 et 3 avril. (LP/LP.)

tableau présenté au Palais de Tokyo. » Les enfants fidèles à ses cours depuis des années feront des démonstrations de leur travail durant les portes ouvertes. Leurs réalisations de personnages de dessins animés ou d'animaux en marqueterie devraient finir de vous convaincre de la modernité de ce qui est fait dans ce lieu hors du temps.

LAURE PARNY

Exposition au Palais de Tokyo, 13, avenue du Président Wilson (XVI<sup>e</sup>), jusqu'au 16 mai. [www.palaisdetokyo.com/fr/exposition/double-je](http://www.palaisdetokyo.com/fr/exposition/double-je)  
Portes ouvertes de son atelier les 1<sup>er</sup> 2 et 3 avril de 10 heures à 19 heures, 5, avenue Odette à Fontenay. [www.ateliermhpoisson.com](http://www.ateliermhpoisson.com)



Fontenay-sous-Bois, le 18 mars. Des coques pour iPhone originales. (LP/LP.)